

Castro, Marlen, “Vienen de Durango a buscar asesoría de Carrizalillo contra la minera Goldcorp”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 13 de agosto, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/13/index.php?section=sociedad&article=007n1soc>

Ejidatarios de Sierrita de Tlahualilo, municipio de Zaragoza, Durango, estuvieron de visita en Carrizalillo para conocer la experiencia de lucha de esta localidad contra el corporativo canadiense Golcorp, porque tampoco quiere pagarles a ellos un precio justo por las hectáreas en renta donde desarrolla otro proyecto de mina a cielo abierto para extraer oro.

La comisión de ejidatarios de Durango la encabezaron el comisariado ejidal de Sierrita Tlahualilo, Martín Pacheco Maciel, y la secretaria general, Dora Alicia Ramírez Soto, quienes durante la semana pasada se entrevistaron con las autoridades de Carrizalillo para conocer cómo inició la lucha para lograr que Luismin, filial del corporativo Golcorp, pagara un mejor precio por la renta de las tierras.

En el ejido Sierrita Tlahualilo, según informaron Pacheco Maciel y Ramírez Soto, la minera canadiense Excellon de México, también filial del grupo canadiense Golcorp, desarrolla el proyecto La Platoza, otra mina a cielo abierto para la extracción de oro.

Pacheco Maciel indicó que los ejidatarios de Sierrita se enteraron de que aquí en Guerrero los habitantes de Carrizalillo habían vencido a la poderosa trasnacional después de un movimiento de lucha, por lo que su ejido los comisionó para venir personalmente a platicar con los habitantes de Carrizalillo para conocer cómo lo lograron.

Durante la semana que estuvieron en Carrizalillo, los ejidatarios de Sierrita Tlahualila se entrevistaron con los integrantes del comisariado ejidal, Crisóforo Guzmán Montiel, Julio Peña Celso y Valeriano Celso Solís y con el comisario municipal, Ubaldo Adame Maturana, todos ellos surgidos del movimiento por la defensa de las tierras del pueblo, pues las autoridades que estaban no apoyaron el movimiento.

Las primeras recomendaciones que los ejidatarios de Carrizalillo hicieron a sus pares de Sierrita Tlahualilo fue el asunto de la unidad, pues sólo de esa manera podrán imponerse a una empresa de proporciones mundiales, señalaron.

Los ejidatarios duranguenses también se entrevistaron con los asesores de los mineros de Carrizalillo, del grupo Tlalchinollan, encabezados por Mario Patrón Sánchez.

Según narraron, Excellon de México comenzó a realizar trabajos de exploración en 2003, lo mismo que Luismin aquí en Guerrero, en Mezcala y Carrizalillo, ambos del municipio de Eduardo Neri.

La filial canadiense a principios de este año comenzó a explotar plata, zinc y plomo y pronto comenzará con la producción de oro, en una mina que también es a cielo abierto, que por su propia condición devasta grandes extensiones de tierra para obtener el oro y los otros metales, por lo que el ejido de Sierrita también ha sufrido un fuerte deterioro ambiental.

La mina La Platoza, precisaron, abarca una extensión de dos mil 700 hectáreas y aunque Excellon ya tiene tres años trabajando en la zona no ha pagado por la renta de las tierras a los ejidatarios, ni siquiera ha acordado con ellos algún precio, argumentando que continúan en etapa de exploración.

Luismin sí pagó a los ejidatarios de Carrizalillo y a los comuneros de Mezcala una renta por las tierras durante los tres años que estuvo en etapa de exploración, pero eso también se debió a que años atrás, a las empresas Farallón y Nukay, las corporaciones que vendieron sus derechos mineros a Luismin, los habitantes los presionaron para conseguir que pagara por daños y afectaciones.

Cuando llegó Luismin, los habitantes exigieron esos pagos. Los primeros tres años pagó mil 400 pesos por la renta de cada hectárea, pero después de los 83 días que los ejidatarios de Carrizalillo bloquearon las actividades de la minera, consintieron en pagar 13 mil 500 pesos por cada hectárea y se vieron obligados a pagar el mismo precio a los comuneros de Mezcala.

Pacheco Maciel precisó que las dos mil 700 hectáreas donde se encuentra La Platoza son tierras ejidales que pertenecen a Sierrita Tlahualilo, por lo que la renta y los apoyos

que la empresa canadiense llegara a entregar serían de uso común y para mejoras del ejido, sin embargo señaló que los representantes de Excellon de México se niegan a iniciar negociaciones con los representantes del ejido.